

ACTUALIDADES

Las juventudes de América

Uno de los espectáculos más conmovedores que más revelan la efectividad del movimiento constructivo en el Continente, es la profunda solidaridad que existe entre las juventudes de los diversos países latinoamericanos. Es confortadora, sobre todo, esa homogeneidad de pensamiento y de dirección ideal que por primera vez se produce en América.

En efecto, las últimas generaciones, en todos los pueblos de nuestra raza, se sienten estrechamente unidas y jamás percibieron con mayor claridad su solidaridad histórica e internacional.

La idea de una confederación política de nuestras patrias hermanas es, puede decirse, la idea central de esa fuerza idealista que aspira a condensar en un sólo núcleo a todos los grupos de nuestro conglomerado étnico, para oponerle a la expansiva e invasora insolencia del yanqui, que representa la organización capitalista e industrial más típicamente característica de nuestra época, y de los males y limitaciones que, a tal respecto, existen en la actualidad.

En el Perú, en la Argentina, en Bolivia, en Chile, en Colombia, en México, en Cuba y todos los demás países de nuestra lengua y de nuestra sangre, vibra un grito de deliberación humana, dado por las juventudes de esos respectivos países, con tal vigor percusivo y con tal fuerza creadora y entusiástica, que se proyecta ya a todos los ámbitos de mundo.

El espectáculo es, por consiguiente, verdaderamente conmovedor y los espíritus observadores que lo presencian se preguntan si asistimos a una nueva palingenesia primaveral, a un nuevo albor juvenil, de donde nabrán de salir los frutos de oro de un porvenir de hermosas promesas y de halagadoras esperanzas.

Atravesamos, sin duda, por un período radicalmente reestructivo, hasta el punto de que las viejas generaciones se sienten rezagadas, a pesar de la corriente avasalladora del pensamiento contemporáneo.

Al empuje victorioso de los jóvenes iconoclastas se derrumban los ídolos vetustos que mantuvieron cultos estériles en las conciencias y en las almas. Se respira un aire germinal como el que Zola hizo latir en las estrofas de sus grandes himnos a la reconstrucción espiritual del mundo, al progreso y al trabajo. Vivimos, por así decirlo, un momento único en la historia de la humanidad.

La guerra de 1914 no ha sido inútil para los pueblos americanos, que son los que mejor han sabido aprovechar sus enseñanzas. Puede asegurarse que, a partir de la catástrofe, ha surgido una conciencia nueva capaz de concebir una vida humana más noble, intensa y elevada.

Verdaderos mensajes evangélicos—en su más alto sentido apostólico—se cruzan entre nuestras juventudes intelectuales.

Existe, sobre todo, cierto don de sí mismo que nos da quizás la clave del espíritu, y, sobre todo, de la eficacia con que este actúa en la vida pública de todos nuestros países.

Se trata, especialmente, de una formidable cohesión espiritual que más tarde se revelará más concretamente contra la absorción norteamericana, que es a manera de monstruo, que amenaza devorarnos, corrompiéndonos y debilitándonos.

Por todas partes las voces juveniles resuenan con ímpetu gallardo. Y en sus acentos parecen palpitar, aún en germen, las bellas realidades del futuro que poco a poco habrá de ir emergiendo en el horizonte oscurecido con brillantes fulgores aurales...

Baile social

Próxima comida

En la residencia de don Francisco Montealegre, en San Francisco de Mata Redonda, tendrá lugar un baile esta noche en la que han sido invitadas las familias amigas del señor Montealegre,

El sábado próximo se efectuarán una comida en el Hotel Continental algunos socios de la Cámara de Comercio para la cual se han pasado algunas invitaciones.

Imp. GERMINAL

Crónica Teatral

El triunfal debut de la Compañía Argentina



MANOLITA VILLANOVA
notabilísima primera
actriz de la Compañía Argentina

Como hablamos anunciado, pues de ello teníamos una seguridad absoluta, el debut de la Compañía de comedia argentina fue un gran triunfo para la Compañía y especialmente para su director Esteban Villanova.

El teatro estaba completamente lleno. Pocas veces se ha visto un llenazo igual en días de debut, y es que Villanova tenía en nuestra capital un crédito artístico indiscutible.

Apenas levantado el telón, al aparecer en escena el eminente actor cómico, fué saludado con un aplauso errado, como testimonio de la admiración que aquí se le profesa.

Villanova se nos presentó todavía más artista que antes. Es un actor de naturalidad asombrosa, dominando las obras con una facilidad encantadora. Eso es lo que se llama «la difícil facilidad». Durante toda la función tuvo pendiente de sus gestos y sus palabras al público, que nunca ha reído con tanta gana y tan estrepitosamente, prodigándole al artista muchas y grandes ovaciones. La escena del llanto general en el segundo acto, provocó en el público un grandísimo alboroto de alegría.

Como la notable Manolita Villanova no figuraba en el programa, su salida sorprendió al público, que no se dio cuenta de su presencia hasta que la oyó hablar. Esta linda y simpática actriz tiene toda la estimación de nuestro público, como se lo demostró anoche celebrando su valiosa labor artística.

Lemis viene haciendo admirables galanes jóvenes. Su talento es muy flexible, pues hace superlamente los actores de carácter y compite al mismo tiempo con los mejores galanes jóvenes.

Carmen Podestá, la gran actriz genérica, se conquistó en el segundo acto dos grandes ovaciones. Su labor fue digna de una maestra del arte.

Malcó estuvo muy bien haciendo el agente de seguros de incendios.

Muy bien la excelente característica Laura Palacios, a quien tenemos deseos de ver en papeles de mayor empuje.

Los demás contribuyeron a la perfección del conjunto. El público salió contentísimo, harto de gozar y de reír.

Esta noche se pone en escena una preciosa obra del inmortal Florencio Sánchez titulada «M'hijo el Doctor», comedia trascendental del glorioso autor uruguayo.

Mañana por la tarde se repetirá «Un gran señor» y por la noche estreno de «La vuelta de la Milonguita», obra de gran originalidad que ha de causar honda emoción.

Vaya nuestra felicitación a toda la compañía, especialmente al eminente Esteban Villanova, por el brillante éxito con que han iniciado esta temporada que será larga y provechosa.

BERNARDO MERINO

Circular remitida A los Gobernadores y Comandantes de Policía

San José, 8 de abril 1926
Señor Comandante:

Son tantas y tan graves las delaciones que todos los días se hacen con motivo del ejercicio ilegal de la medicina, que se impone la cooperación de todas las autoridades para poner término a prácticas que van —no digamos ya contra los intereses profesionales— sino contra la salud pública.

El Gobierno tiene establecida una Agencia Principal de Policía de Higiene y Salud Pública, la cual entre otras atribuciones tiene la del cumplimiento de las disposiciones contenidas en la Ley sobre Protección de la Salud Pública; una de esas disposiciones es la siguiente: "Artículo 75.—Sin la pregrata autorización de las facultades respectivas establecidas por la ley, quienes la ejerzan únicamente de acuerdo con las leyes y reglamentos, nadie podrá ejercer en Costa Rica las profesiones de médico cirujano, farmacéutico, dentista, partero o veterinario".

En consecuencia ruego a usted informarse por todos los medios a su alcance acerca de las personas que en su jurisdicción ejercen ilegalmente la Medicina y la Obstetricia y hacer la declaración rápida ante la Subsecretaría de Higiene y Salud Pública para lo de su cargo.

En la inteligencia de que usted y las autoridades subalternas cooperarán con la Subsecretaría de Higiene a fin de exterminar el empirismo en el país, me es muy grato suscribirme de Ud. Atto. y S. S.

SOLON NUÑEZ

Participación matrimonial

Hemos recibido la siguiente participación: Gerardo Castro Méndez tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Graciela con el señor Licenciado don Basileo Muñoz Castro.

Buenaventura Castro v. de Muñoz tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Basileo con la señorita Graciela Castro Saborío.

El torero "Zapaterito" se fué a

Colombia

Esta mañana se fué el simpático torero "Zapaterito" a Colombia donde tiene contratadas seis corridas.

Su propósito es regresar a Costa Rica donde piensa torear algunas corridas.

Próximo regreso

Según noticias recibidas dentro de pocos días llegará a esta capital el doctor Cordero, Presidente de la Cruz Roja Costarricense.

Se espera su regreso para inaugurar las casas del barrio obrero que ha construido la Cruz Roja.

Tinta fresca

Hemos recibido el N.º 14 del "Repertorio Americano" que contiene escogido material con el retrato del aviador español don Ramón Franco.

Hace una relación del vuelo de este intrépido aviador.

Le agradecemos el obsequio a don Joaquín García Monge, director de tan valiosa revista.

La "Revista Agrícola", N.º 3 de este año, contiene valiosos artículos de agricultura y de otros tópicos muy interesantes.

Si necesita buenas obras pase a la dirección de "La Prensa".

Movimiento Diario

Asuntos del momento

Nota del Día

LA DECEPCIÓN DE CLEMENCEAU

El trabajo sin fin

Creando George Clemenceau que ya hizo todo lo que tenía que hacer en la vida, se da por terminado el mismo y supone que se ha de morir este año. Fijándose con los amigos ha dicho: "La gran tristeza de mi ocaso, es el descubrimiento de que, a pesar de haber terminado mi labor, no encuentro la felicidad que se supone en el feliz remate de un trabajo arduo. Por el contrario, "sé", ahora, que la humanidad no halta la felicidad en la terminación de un trabajo, sino en la continuación del mismo".

"A medida que los años pasan y el fin se aproxima, me siento más y más atraído por la Ciencia Materialista". Es interesante esa decepción al no hallar la felicidad en la terminación de un trabajo. Es que el trabajo no termina nunca; es que no tiene fin la labor de la humanidad y del hombre. Tras la solución de un problema, surgen siempre problemas nuevos que se ansia solucionar. No hay ningún trabajo terminado; no se realizan más que partes del gran trabajo, que a veces hay que olvidar para volver a empezar, cuando se comprende que se ha errado el camino.

Si el hombre inteligente viviera mil años, tendría siempre, siempre, nuevas labores que añadir al continuo trabajo. Pero el hombre muere, y el trabajo quedaría interrumpido si otros hombres no lo continuarán. Así el trabajo de locomoción iniciado por el primitivo desconocido que inventó el primer carro sostenido sobre dos ruedas unidas por un eje, lo continúan todavía los fabricantes de automóviles y aeroplanos.

Y la labor social que emprendieron los primeros cristianos hace veinte siglos, la continúan los socialistas de hoy sin saberse todavía cuando se verá realizada.

La tarea que deja en el telar una generación cuando se extingue, la toma en sus manos la generación que queda en pie, para cederla a su vez a otras y otras generaciones, sin que jamás pueda estar terminada.

Menéndez y Pelayo, el ilustre bibliófilo, era quizás el hombre que más había leído, y al morir pronunció tristemente estas palabras: ¡Qué lástima, tanto que queda por leer!

A todo hombre inteligente, por muchos años que viva, siempre le quedan muchas cosas por hacer.

El trabajo, alma del progreso, no tiene fin, y por muchos siglos que viviera el hombre, nunca acabaría de trabajar.

Centenas de siglos lleva la humanidad sobre la tierra, y al cabo de tantos milenios, ahora es cuando más trabaja y más lucha.

BERNARDO MERINO

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia. Martinez & Co. APARTADO N.º 311 TELÉFONO N.º 534

HAMBURG-AMERIKA LINE El vapor "ALEXANDRIA" saldrá de Puerto Limón el día diez de este mes directamente hacia Europa, llevando carga para Londres, Amsterdam, Bremen y Hamburgo. VICTOR FABIAN Agente

Pasaportes

Andrés Ponteyedra, español, para Nicaragua.

Jose S. Pacol y señora, salvadoreños, para El Salvador.

Dora Heilbron Young, costarricense, para Estados Unidos.

Jorge Calzada Bolandi, costarricense, para Estados Unidos.

Daisy Vargas, costarricense, para Estados Unidos.

Lilia Heilbron Young, costarricense, para Estados Unidos.

David Heilbron Young, costarricense, para Estados Unidos.

Mauricio Heilbron Young, costarricense, para Estados Unidos.

Isaac Hasson, peruano, para El Salvador.

Federico Alberto Brid, panameño, para Panamá.

Alfredo González Hernández, costarricense, para Italia.

Nacimientos

Ojga María Taylor, Rodrigo, de Ismael Arce y María Luisa Corrales.

Leonardo, de Leonidas Corrales y Adelia Carrillo.

Antonio Alvarado, José Antonio, de Juan José Meneses e Isolina Sánchez.

Marco Tulio, de José Guervara y Victoria Monestel.

Claudio Fernández.

Innominado, de Rafael Morúa y María Luisa Parra.

Defunciones

José Manuel Lorenzo, de un año de edad, San José.

José Antonio Meneses, un día, San José.

Innominado Morúa, San José.

Avápito Viquez, 65 años, San José.

Francisca Rodríguez, 81 años, Ciudad.

JUNTA DE CARIDAD DE SAN JOSÉ

San José, 8 de abril de 1926. Por no haber sido posible celebrar la sesión ordinaria del presente fin, se convocó a los miembros de la Hermandad a una Asamblea que se verificará en el Hospital de San Juan de Dios, a las dos de la tarde del domingo 18 de los corrientes, con el fin de conocer del informe correspondiente a los años de 1924 y 1925 y de nombrar la Directiva que funcionará durante el próximo período.

ALBERTO ECHANDI Secretario

Día oficial

Se aceptó la renuncia que del cargo de Jefe Político del cantón de Alfaro Ruiz presentó el señor Benigno Pacheco R., y se nombró en su lugar al señor José Castillo Cisneros.

—Encargar la Jefatura Política del cantón antes dicho al Secretario de la propia oficina mientras el señor Castillo Cisneros, nombrado en propiedad, se hace cargo del despacho.

—Para el cargo de Jefe Político del cantón de Tilarán se nombró al señor José María Segreda Solera.

Se concedió al señor Jefe Político del cantón Abangares, ocho días de licencia, a partir de mañana, y se recargan sus funciones, durante el tiempo indicado, en el Secretario de la propia oficina.

—Se recargan las funciones del señor Jefe Político de Grecia en el señor Secretario de la propia oficina, mientras aquél se traslada a Guatemala en funciones de su cargo, sin retribución alguna especial.

Juego de baseball

La Liga Nacional de Baseball en sesión verificada el lunes próximo pasado, resolvió verificar un juego de base-ball entre el «San José» y un «Escogido» que será capitaneado por José Joaquín Molina y en honor al Team de Foot-Ball Peruano que se encuentra de visita en esta República.

El desafío se verificará en la Plaza González Viquez, a las 2 de la tarde.

La Liga le asignó al señor Molina el siguiente line-up: Pitcher, Diego Masís, Catcher, Arturo Salas, Primera base, González Gutiérrez.

Segunda base, Guillermo Ruiz.

Tercera base, José Luis Fournier.

Short-Stop, José Joaquín Molina (Capitán).

Left Fielder, Jorge Herrera.

Center, Fielder, Rafael García.

Right-Fielder, Raúl Molina.

Sustitutos, Gilberto Abarca, Bernardo García y Juan Félix Umaña.

El juego «Bull» vs. «San José» que tenía que verificarse a las 2 de la tarde de ese domingo tendrá que verificarse a las 10 de la mañana de este día.

EL SE RETARIO.

Las mejores obras

de las mejores autorías, en la Dirección de la «La Prensa»

Cuando la fría vejez toca a nuestras puertas, cuando los años que nos atan a la vida se debilitan, el hombre comienza a pensar en la "otra vida". Sir Oliver Lodge, sabido filósofo, ha sido objeto de críticas por parte de sus colegas en el seno de la Real Academia, debido a su creencia en el espiritismo.

Sir Oliver en un vibrante discurso y después de hacer pública profesión de su fe, declaró que renunciaría si su presencia no era deseada en la Sociedad.

En vez de criticarle, sus colegas debieran respetar sus creencias, ya que ellas sirven de consuelo al anciano ebrio.

La Princesa Murat ha abierto un establecimiento de modas. Sus amigas lloran por ella, estimando que deb sufrir lo indecible. No hay nada de eso. Por otra parte, obra en su caso la famosa ley de las compensaciones. La Princesa se ha pasado la mitad de su vida comprando vestidos costosos y ahora, se ve obligada a venderlos. Y yo creo, que privará de ello un gran placer, pues, a todas luces, más le resta ocuparse de sus hijos que el de pedirlos tozamente.

Una dama tibetana, llamada Rin Chan Lha Mo, dice que las mujeres occidentales no son bellas. Opinaba que las narices y orejas de nuestras mujeres, son demasiado grandes, las cejas muy arqueadas y más parecidas a las de los monjes, que a otra cosa.

Tales críticas, partiendo de una sana tibetana, es asombroso, particularmente si he béis visto a alguna de estas «encantadoras» tibetanas, con la nariz aplastada, los ojos saltones etc.

En fin, como dice el refrán, en gustos no hay nada escrito.

ARTURO BRISBANE

Deposito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI Maderas de todas clases y dimensiones. Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico. Apartado 334 Teléfono 61

Encuadernación de libros

En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empañan libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y a precios más económicos que en ninguna otra parte.

Cuando tenga libros que encuadernar, tráigalos a este taller, que quedará satisfecho por lo barato y por lo perfecto del trabajo.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer el pedido de libros a las casas editores de España con un precio de precio

Si Europa continúa creando y fomentando combinaciones industriales, como la de la goma, el acero, etc., y dejándonos fuera, alguien tendrá que escribir un nuevo himno nacional, sin olvidar el internacional algún sollozo.

El Secretario Hoover fue el primero en protestar cuando la Gran Bretaña subió los precios de la goma.

Hoy dijo que, probablemente, los Estados Unidos no serían incluidos en el gran "trust" europeo del acero.

A despecho de ese "trust", las acciones de acero, experimentaron ayer un alza. Europa puede seguir creando "trust", pero nosotros tenemos el dinero.

El Canciller del Exchequer británico, Churchill, dice que la difícil situación europea se debe a la política egoísta y de acaparamiento de los Estados Unidos.

Nuestras finanzas serían restablecidas a su nivel anterior, dice, si el oro que los Estados Unidos atraen por diferentes medios, se quedara de este lado.

Eso es muy triste, pero Europa debió prevenir cuando nos solicitaba préstamos y más préstamos. Y Churchill no debiera expresarse así, pues su familia ha venido beneficiándose con esa "corriente" de oro.

El padre de Churchill, contrajo nupcias con la hija de un millonario norteamericano.

Los "trusts" que han formado en Europa, contribuirán en una buena medida a detener esa "corriente". El Monopolio británico de la goma, si dura algunos años, ganará lo suficiente para que Inglaterra nos pague su deuda de guerra.

BOICA LA VIOLETA Cuidadoso Despacho de Recetas V.R.M.FUGO "COMBRILIO" Matis-Lombres que sabe a M-I-I CRAMA "VIOLETA" Famosa Preparación para el Catis Confiteri, Refrescos, Helados de varias clases

Advertencia a los anunciantes

Advertimos a los señores anunciantes que publican avisos en nuestro periódico, que esos avisos sólo deben pagárselos a nuestro administrador don Ricardo Falcó. Nadie más está autorizado para cobrarlos.

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. El UNICANTO TAZO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picazón e inflamación. Uno o dos cápsulas basta. La Farmacia de la Biblioteca Nacional, Miguel O'Donnell Lizaro, del Sistema Nacional de Estudios del Ministerio de Cultura y Fomento, Costa Rica.

Crónica Femenina

Las mujeres con lentes

Los pasados a la mujer que usa lentes. La muchacha que se ve obligada a usar gafas, es ve... justos o impertinentes, nun... ca cesa de lamentarse de su... suerte, considerándose de... confuso, distanciada en el... torneo de la belleza. Es el... tipo de la eterna "hermana... del Suspiro". Constantemen... anota sus desventajas. Cuan... do la introducción del pelo... corto produjo en las familias... una verdadera revolución...

Llevar el pelo encrespado... de algún modo abultado, es... importante. El pelo lacio... con una caída sobre la frent... te, en combinación con la... armazón de los espejos da... la apariencia del aprendiz... de artista en el transcurso... a amargas dietas. A no dudar... lo, la joven que usa cristales... requiere rizos ondulados y... mientras más "alborotado"... resulte su cabello, mejor... efecto producirá.

Y sin embargo, las much... chas que protegen las ventan... as del alma con cristales... comenzaron a usar el pelo... corto y el nuevo pretexto de... descontento desapareció co... mo desaparecieron los demás... Pero lo fundamental subsi... ste.

En los "retosques" hay... que proceder cautelosamente... La de incierta mirada no... puede permitirse el libre uso... de los polvos y colorites... como la que puede distin... guir perfectamente su cam... io sin el auxilio de lentes... Existe algo en los espej... eos, tendiente a repeler las... frivolidades o ladicios de... frivolidades y a no dudar... pugnan contra el rubor art...ificial que las mujeres tan... frecuentemente llevan en sus... mejillas.

No hay persona obligada... a usarlos, que dispense cari... ño a los espejuelos o las ga... fas. Todos los odian. Consti... tuyen una molestia y un fasti... dio. Pero la vida se encuen... tra llena de molestias y fasti... dios que tenemos forzosa... mente que tolerar.

Los espejuelos con arma... dura de carey son muy... prácticos para el uso fre... cuente; pero muy poco apro... pósito para que una much... cha los use en la calle.

Así, pues, lo que hay que... hacer es estudiar la manera... de atenuar sus malos efectos... Y existen. Típicos, de b... lemente, adecuadas a las condic...iones para hacer más soporta... bles sus molestias y sus fasti... dios.

Los ópticos afirman que... esa moda está llamada a... desaparecer antes de mucho... para ser sustituida por crista...les sin aros certados octa...gonalmente.

Tratándose de adornos... por ejemplo. El sombrero... con el ala vuelta llena y rec... tamente al frente es un ma... la elección. Da a las gafas... o espejuelos una indebi...da proyección. El ala estrecha... con sergo inclinado proyecta... sombra sobre los ojos y es... un poderoso auxilio.

Con trajes de noche, las... muchachas deben ya usar... esos espejuelos o gafas sin... aros o las gafas con aros... de oro, colgadas por su art...istilo cordón de plata, llevad...o al cuello.

La muchacha que "tiene"... que usar cristales, necesita... toda clase de auxilios deco...rativos. Debe salir de todo... lo rígido en la línea del cue...llo. El cuello georgette la... favorece considerablemente... mientras que un cuello du...ro, inflexible le resultará... fatal.

El impertinente es solo... propio de la mujer del tip...o de la reina vluda. Han pa...sado de moda estas, relegad...as al olvido, son algo que... pertenecieron al período an...terior a la guerra mundial... Están raro en Europa y... en los Estados Unidos, el... ver mujeres usando el mo...dónico; pero resulta fre...cuente en ciertas ciudades... muy principalmente entre... las mujeres logieras. Resul...tan un tanto provisionales... por ahora; pero en determi...dos tipos son elegantes e... ingeniosas.

LLANTAS BALLOON GOODYEAR



BOLAÑOS y ULLOA, agentes

YA LLEGARON LAS CAJAS MARWING SAFE CO. No. 10

Que todo el mundo busca. Para precio y condiciones con el AGENTE DISTRIBUIDOR

Carlos Giro Dónde Romulo Artavia. TELEFONO 1038 - San José - APARTADO 563

GRESPONES Lisos y listados, colores firmes Un colon Yarda ALMACEN ROBERT

Sorprendente descubrimiento del culto a Lucifer

Okland, California.—El terror más profundo ha cau... sado en el seno de la colonia... mexicana y española, el... descubrimiento del satánico... culto a Lucifer, pero particu... larmente, los interrogatorios... policíacos pues existe la... creencia de que cualquier... declaración puede acarrear... grandes calamidades a la... persona o personas que las... hagan.

El detective Tom Woods... declaró hoy y que aunque los... ladicios no han dado el... resultado apetecido, es muy... posible que Timba fuera la... motivado en sacrificio a la... térica divinidad.

Las pesquisas llegaron es... tarde hasta Stockton, lu... gar situado a 99 millas de... aquí por haber sido infor... mada la policía de que allí... vivía una mujer llamada Ca... tallina Pérez que fue amig...a de Timón. Si dicha mujer... es hallada será conducida... aquí para someterla a un... severo interrogatorio, en la... esperanza de obtener nuevos... datos, sobre el demoniaco... culto.

Añadió que en la época... azteca, tenía lugar el im...a de "festivos saugriento",... durante el cual se sacrificaban... doncellas y tirras criaturas... para apaciguar la cólera de... la divinidad, sacrificios éstos... que se siguieron realizando... año después de la conquista.

En la Universidad de Ca... lifornia, el profesor David... Prescott, ha declarado que... es muy posible que Timón... a quien se miraba como un... maestro del Diablo, o bru...jo, fuera asesinado por tem...or a su maligno poder. Pres...cott dice que se dió un caso... similar en México, hace al...gunos años.

En el culto en cuestión, cuen... ta con adeptos en todas las... ciudades norteamericanas... en que radican las mis...mismas. La "Alta sacerdot...iza", una mujer llamada... Juana Fernández, reside en... la Habana según se asegura.

Se aprueba una construcción de 2-200 aeroplanos en EE.UU

Washington.—La Comisi... ón Militar de la Cámara... aprobó un programa de... construcción para el servicio... aéreo que se extenderá du...rante un período de cinco... años y le sumará 2 200... aeroplanos nuevos al ejercito... en ese tiempo. Fue aproba...do por unanimidad pero no... se hizo recomendación de... recta alguna respecto a la... cantidad de que se debe... emplear.

El programa es preliminar... al que se aprobará próximamente... la Comisión Naval y sus... que los respaldan a los dos es... pero que la Cámara decida... sobre ellos antes de que se... suspendan los sesiones.

En el programa militar se... incluirá la creación de un... plaza adicional de ayudante... del Secretario de Guerra... para que se ocupase de los... asuntos de aviación.

Sastrería R. A. MIRANDA. La preferida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados. TELEFONO 197 Pasaje Jiménez : San José.

LA PRENSA DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EL AÑO 1919. Director: BERNARDO MERINO. Administrador: NICARAO FALCÓ M. Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes. ADMINISTRACIÓN: 7ª Avenida Este, N° 344. P.TELEFONO N° 71 : Apartado San José, Cost. Rica.

Dr. Herdocia Médico y Cirujano de la Universidad de Medicina de París. Enfermedades de: los ojos, oídos, nariz y garganta. Horas de oficina: de 10 a 11.30 y de 2 a 4. Consultar al TELEFONO V. RED. 615.

Marítimas. Limón, 9.—Hoy a las 6 hs. fundó el vapor holandés O. yessen procedente de Hamburgo y Amsterdam vía Batavia y Cristóbal 18 hs. de mar de Cristóbal Carga 5401 bultos, 372254 Kilos. Correspondencia 152 sacos, 1 paquete. Pasajeros: la Guayra, Rafael Ilandó Ortiz; de Curazao Latria Palacios, Manuel de Villanova, Soledad Sierra, Carmen Cobas de Podestá e hija, Alejandro Avendaño, Eloisa Chavez, Esteban Villanova, Antonio Lemus, Eliberto Galdames, Johanna Sonntag, Victoria Sosa Blanco, Armando Guastavino, Adolfo Cantero, Francisco Marín, Sara Naivazé e hijo, Manuel de Viejas; de Cartagena Isaac Hasson, Hermán Monovesky, Gustavo Carvajal; de Cristóbal Ilse Carvajal, Cipriana de Blanco, James Bennett, Carmen de García, Ada García, Anelicia Absalom, Adolphus Palmer, Ida Palmer, María Palmer, Víctor Palmer, Carmen Palmer, Félix Palmer, Rosa Palmer, Aniceto Rodríguez, José Rodríguez, Ricardo García, Jessa de García, Francisco Hernández, Miguel Adrié Jurado, Alexander Brawo, Ludwin Leock. Hoy a las 6 hs. fundó el vapor Pastores. Carga 7204 bultos; correspondencia 197 sacos. Pasajeros: Carlos M. Echandi, Curtis B. Coode, William A. Simons, Félix Expósito, Fernando Nardollas, Guillermo Pérez, Luis Munin Arturo Uñen, Samuel Chetzer Blanca Chuyaler, Matilde Zidig Pascual Torté, Andrea W. Russell Jackson, Bertha Riddick, Alejandro Duque, Edmund Sylvan, Fabián Velarde, Eveline de Velarde.

Limón, 9.—Hoy a las 8 hs. fundó el vapor "Abangares" procedente de Nueva Orleans vía Habana y Cristóbal. Carga 9376 bultos con 263535 kilos. Correspondencia 4 sacos. Pasajeros de Nueva Orleans Alfa Bol Charles Bool, Alexander Prister, Valentín Nalio, Walter Cole, Miguel Chagui, Jorge Chagui, Guillermo Jiménez, Anie Robinson, Fernando Madrigal, Ethel Grace, Abraham Rodríguez, Cecil Creighton, Chassé Wilson. Limón, 9.—Hoy a las 11 hs. fundó el motorero panameño "Gándara" procedente de Banfield. Carga: 5 sacos de 226 kilos. Correspondencia 1 saco. Pasajeros: Dr. E. H. Magon, Lucy Syrett, E. Martínez, Phil Fagot, Ramón Barahona, Juana de Barahona, Bernard Barahona, María Barahona, Lola Barahona, Carlos Barahona.

Librería Falcó. Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO Apartado 638: Teléfono No. 71. A \$ 0.30 EL TOMO. A \$ 0.75 EL TOMO. El socialismo, Juan Jaurés De los jesuitas, J. Michelet Temas varios, Eduardo Benet Las clases jornaleras, F. Pi y Margall Crítica del cristianismo, F. Laurent El autismo, Strindberg La propiedad, P. J. Proudhon La Guerra, Octavio Mirbeau En Siberia, Wladimir Korolenko A UN COLON EL TOMO Becets, Alejandro Alvarado Quirós El resplandor del ocaso, F. Soler Cuentos de amor y de tragedia, Vicente Sáenz Fautismo político y religioso, Pérez Galdós El estado de las religiones, F. Quinet Ncolat y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland Los venenos de la inteligencia, C. Richet y V. Delino La impiedad triunfante, L. Ferri La Ciencia de las Religiones, 2 tomos, Burnout La única salvación, P. J. Proudhon Antología de escritores jóvenes argentinos. Las deusas de la vida, Soledad Gastava La juventud intelectual de la América hispana, Alvarado Sux. Memorias, posturas, José E. Lozada Prácticas de España, S. Albas La herencia de Cárter, accidente de México, Lic. Blas Urrea Rubén Darío en Costa Rica La República de los Soviets, Luis Arquivín De frente al ateísmo, L. Arrest La Ciencia y la Conciencia, C. Vacherot Ciencia y Materialismo, C. Letourneau La vida sencilla, Carlos Wagner El laud en el valle, poesías, H. Fierro Vieja y nueva política, conferencia, Ortega y Gasset

Lancha para Osa. El jueves próximo, quince de los corrientes, saldrá la lancha Indiana para Golfo Dulce, cantón de Osa y puertos intermedarios, llevando pasajeros, correspondencia y carga.

AMERLING, VENDE. Contra temblores, casa de madera que acaba de construir: sala, comedor, 4 cuartos, dos baños, garage, jardín. Area 770 v.2 Precio \$ 28.000. Calle de la Sabana Teléfono 32

El Congreso Periodístico de Washington aproximará a los pueblos de América la fecha de su muerte

New York.—Una mejor inteligencia entre los pueblos del hemisferio occidental será el resultado del próximo Congreso Pan Americano de Periodistas que se celebrará en Washington, según opina don Jorge A. Mitre, director del periódico "La Nación", de Buenos Aires.

El señor Mitre, que será quien a nombre de sus colegas latinoamericanos con testará al discurso de bienvenida del Presidente Coolidge, estima que las relaciones que establecerán los periodistas de Norte y Sur

América en el Congreso apreciarán mejor las virtudes de los otros pueblos americanos.

El señor Mitre llegó de una visita a Europa. Dijo que le agradaba mucho la noticia de que los Estados Unidos habían ofrecido mediar entre Chile y el Perú para resolver la disputa que existe entre ambas naciones. Su periódico "La Nación", hace tiempo que expresa la opinión de que el plebiscito no era práctico.

Oakland, California, abril.—Séis meses antes de fallecer Mrs. Adèle Cameron, profesora del Instituto de Pesquisas, escribió una carta dirigida a su esposo, en la que predecía la fecha exacta de su muerte.

Esta carta ha sido hallada por el esposo, Oliver P. Cameron, revisando los efectos de la extinta.

Mrs. Cameron no era una "medium", según su peso, pero tenía la facultad sobrenatural de "ver" en el porvenir, toda vez que sus predicciones siempre fueron acertadísimas. Con frecuencia era consultada por familiares y amigos, resultando ciertos sus pronósticos particularmente cuando éstos se referían a enfermedades o muertes.

La carta señalando la fecha de su fallecimiento, fué

escrita cuando su salud era inmejorable. Algunos meses después, fué acometida por un ataque agudo de apendicitis, teniendo que ser operada a toda prisa. Mrs. Cameron murió en la operación, exactamente en el día y la hora que ella anticipara en su carta.

"Miro a través de una ventana — decía en dicha carta — cruzada por fuertes barrotes de hierro. En cada barrote se refleja una luz como de plata. No puedo hablar de esto, pues está prohibido. Pero, una cosa sí diré. Ello es una visión ultraterrena y un aviso para mí, pues al anochecer del día 11 de Febrero, entregaré mi alma al Divino".

Mrs. Cameron murió el día 11 de Febrero, mientras el sol se hundía en el ocaso.

El Sr. Ingeniero Jefe Municipal contesta la nota del Gobernador para Franco

Ayer tarde recibimos copia del siguiente oficio:

Abril 9 de 1926.

Señor Secretario Municipal.

S. D.

En el «Diario de Costa Rica» de hoy he visto una nota del Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación dirigida al señor Gobernador, en que manifiesta su extrañeza de que yo haga un presupuesto de costo del arreglo de un desperfecto en la acequia del Tiribí sin haberme acercado a ver dicho desperfecto. He de manifestar a esa Corporación, de un modo categórico, que yo no hago presupuestos sin conocimiento de causa; que el desperfecto apuntado fué arreglado provisionalmente por mí hace pocos meses, por cuenta de los señores Rohmser Haos, y que en esa fecha tomé nota de los trabajos que había que efectuar allí para subsanar el mal mientras se hace una reparación en debida forma, y que hace apenas unos pocos días, al completar los estudios de la nueva cañería, ví de nuevo ese punto débil de la acequia.

Como se trataba, en primer lugar, de un daño urgente que remediar en seguida, yo informé, con pleno conocimiento de causa, que había que reparar la cañería destruyendo antes un pequeño cerro que constantemente se derrumba. Al destruir este cerro no sólo se quita ese peligro sino que su misma tierra sirve para rellenar un enorme hueco que existe al pie de la acequia.

Aunque los \$ 400 que yo presupuesté eran para un arreglo provisional, los trabajos tendrán carácter definitivo, puesto que las obras apuntadas necesitan venir antes de hacer la alcantarilla que a continuación aconsejé; de modo que en mi informe estaba contemplando el poner a correr el agua inmediatamente y el dar los pasos preliminares para la obra definitiva.

En cuanto a esta obra, ella consiste en construir una alcantarilla de mampostería de 0.80 por 0.80, protegiéndola con un muro de retención y tapadola totalmente con tierra.

El costo de esa obra tomando en cuenta la dificultad de llevar allí material, lo calculo en 1500 colones.

He de advertir que ese trabajo está contemplado en el presupuesto de costo de las obras de la nueva cañería.

De Ud. atto. y s. s.,

MANUEL A. VIQUEZ,

Ingeniero Municipal

La suscripción para Franco

Madrid, abril.—La suscripción que abrió el "ABC" en favor de los aviadores, ha llegado a la suma de 730 799 pesetas.

Huelva regala un chalet a Franco

Madrid, abril.—Comunicación de Huelva que el Ayuntamiento de aquella población ha acordado construir un chalet en el lugar de donde salió el "Pío Ultra" para regalarlo a Franco.

Siete carros para el transporte de un aviator japonés

Tokio, abril.—El gobierno japonés acaba de agregar a su formidable flota aérea un aeroplano lanzabombas tan colosal, que para transportarlo de la fábrica al aeródromo se han necesitado siete vagones de un tren especial.

Se trata de un avión de combate de gran radio de acción y es la primera de su género fabricada en el Japón. Es todo de metal y está equipada con cinco ametralladoras, teniendo capacidad bastante para transportar una tonelada y media de bombas y torpedos.

El nuevo coloso de los cielos desarrolla una velocidad de 200 kilómetros por hora.

Un caso de heroísmo en el estudio

Ginebra, abril.—Philippe Seiler, joven estudiante de medicina francés, acaba de pasar los exámenes del último año de la carrera, en circunstancias extraordinarias.

Ha algunos días, fué arrollado por un automóvil, recibiendo heridas de gravedad en la cara, brazo izquierdo y ambas piernas, además de la fractura de varias costillas.

Los exámenes comienzan muy pronto — le dijo el doctor —, si Ud. arreglárame usted de modo que pueda asistir a los exámenes, para obtener el grado, pues mi familia es muy pobre y la demora de un año sería un sacrificio demodado penoso".

El doctor le informó que tenía que guardar cama un mes por lo menos, pero ante sus reiteradas peticiones accedió finalmente a dárle una amonesta al día siguiente.

do para el examen, y acompañó a él mismo hasta la sala.

En el local se improvisó un lecho, en el cual y sobre una tabla, escribió el heroico estudiante las respuestas a las preguntas del Tribunal.

Los examinados los catráticos por la energía del estudiante, acordaron concederle un plazo de un mes, para el examen oral. Pero Seiler no se examinó así mismo, a su despecho de los terribles dolores que le producían sus heridas, contentando con justicia y precisión a cuantas preguntas le fueron hechas.

En ambos exámenes recibió la nota de sobresaliente por la brillantez demostrada en los ejercicios.

El heroico joven se desmayó al llegar a su casa, pero su médico dijo que recobraría la salud en un par de meses.

Pan PARA TODOS

Excelente calidad

fabrica don ALBERTO ODDIO en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallo".

Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

Remate de Gracias

A las trece (una de la tarde) del día veinte de abril próximo remataré en mi oficina, situada en los locales nuevos del doctor Fischel, esquina opuesta al edificio de Correos y Telégrafos trescientas gracias pertenecientes a la liquidación del activo del Banco Comercial de Costa Rica de las rematadas por la Municipalidad del capitán D. Poás para denunciar terreno baldío en cualquier lugar del país. Servirá de base para la venta la cantidad de treinta colones por cada parcela. Las propuestas deberán ser al contado y no se admitirá ninguna que no cubra el avalúo. Fiscalía Específica, San José, 29 de marzo de 1926.

AMADEO JOHANNING



LAVOL

En un Minuto se Acaba la Comezón

Lévese con Lavol, cuando su piel sufre de los tormentos por el eccema y la comezón — las primeras gotas calman y refrescan — desaparece la comezón — el ardor del eccema se corrige — el alivio es casi instantáneo. En el caso de un minuto, sentirá Ud. la comodidad que no había experimentado en muchos meses, quizás años.

Lavol da nueva vida a la piel — hace desaparecer las gúercas, contras, erupciones, manchas, barros, y rugosidades — permite que su piel adquiere de nuevo una superficie sana, limpia y tersa.

Lavol es la aplicación tópica ideal para las enfermedades de la piel y el cuero cabelludo. Penetra en los tejidos — da flexibilidad a la piel, sin dejar manchas ni olores desagradables.

Su mismo médico le recomendará Lavol, como lo han hecho diez mil médicos en los Estados Unidos. Ha curado casos de enfermedades de la piel que se consideraban incurables, y también le será de utilidad en su caso.

Fabricado en los Laboratorios D. D. D. de Chicago, y de venta en todas las buenas droguerías y boticas.

Las escuelas carecen de útiles

Nos informan que algunas escuelas de esta capital carecen de útiles, y por este motivo son muchas las dificultades que pasan los escolares pobres.

¿Qué hacen los señores de la Junta Escolar que no subsanan esta dificultad?

Quién será el favorecido?

Con motivo de quedar vacante la Dirección del Colegio de Señoritas son muchos los profesores que pretenden este puesto.

Creemos nosotros que uno de los profesores más capacitados para desempeñar esta Dirección es el profesor don José Fabio Garnier.

F U M E

solamente los adictos

CIGARRILLOS TICOS

Se necesitan operarias en esta Fábrica

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires, Y ropa hecha

LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

ZAPATERIA

LA SALVADOREÑA

Formas modernas - Material escogido

- Precios económicos -

Si desea usted un calzado bueno encárguelo a don José M. Córdova en el Paso de la Vaca y quedará complacido.

Apartado 854 - Teléfono 1076

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

Un aeroplano de dos pisos hecho en Amsterdam

La Haya, Holanda, abril. H. G. Fokker, constructor de aeroplanos de su nombre, anunció aquí, que en sus talleres de Maastricht ha construido una máquina gigantesca, de cuatro motores de 450 H. P., Diesel, de dos pisos, capaz de levantar cuarenta pasajeros en un sólo vuelo. En las pruebas realizadas en los aerodromos de experimentación del mastodóntico aeroplano, han sido elevadas 46 personas por el mismo. Haer Fokker se piensa dedicar a la carrera Londres, Amsterdam, La Haya, para el transporte de pasajeros.

Horrible desastre ferroviario cerca de Rio Janeiro

Río de Janeiro.—Uno de los peores desastres ferroviarios en la historia del Brasil, ocurrió al descarrilarse un tren de diez wagones y rodar por la ladera de una montaña a una distancia de 300 pies.

El número de muertos se desconoce todavía, pero se dice que pasa de 60.

A descarrilarse el tren, cinco de los wagones se incendiaron. El tren procedía de esta capital, en dirección a Leópolis.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas

ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Roia Doble

Koala Champagne

Cream Soda - Generale

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de "La Prensa"

A \$ 1.25 EL TOMO EN AUSTRIA